

EMBAJADA DE MÉXICO EN LA REPÚBLICA FEDERAL DE ALEMANIA

El proyecto de la Embajada de México en Berlín es el resultado de la decisión de la SRE de trasladar la misión diplomática de Bonn a Berlín siguiendo los pasos del gobierno alemán y el Parlamento Alemán. Con este motivo, se convocó un concurso en 1997 para diseñar la nueva sede en el que participaron ocho grupos de arquitectos. Los miembros del Jurado adjudicaron la construcción del nuevo edificio que albergaría a la nueva Embajada de los Estados Unidos Mexicanos en la República Federal de Alemania a los arquitectos Teodoro González de León y Francisco Serrano

La pareja de arquitectos se dejaron inspirar en el diseño del edificio por los rasgos característicos de la arquitectura mexicana: grandes espacios abiertos y una estructuración vigorizante en cada elemento arquitectónico. La intención era crear un edificio que tuviera una imagen inconfundible que quedara registrada en la memoria urbana; una forma distinta que representara a México y que, por supuesto, se ajustara a las normas urbanas de ese privilegiado sitio donde está ubicada.

El nuevo edificio de la Embajada está ubicado en la parte central de Berlín; a cien metros del Tiergarten y sobre la avenida Klingelhöfer. Se inauguró el 22 de noviembre de 2000 después de 11 meses de construcción. Se utilizó como material de construcción un hormigón especial que se fabricó con piezas de mármol y mármol molido. Destaca por su "monumentalidad ligera" y es representativo de México ya que, aunque moderno, mantiene viva la tradición arquitectónica mexicana.

El edificio ocupa un espacio de 1,300 m², tiene 18 metros de altura, como todos los edificios de ese conjunto, y sus fachadas están alineadas a los parámetros de las calles. La fachada principal enmarca dos planos de parteluces verticales; uno inclinado y otro alabeado que confluyen en un punto que señala la entrada.

En el interior del edificio llama la atención la generosidad de los espacios compuestos a partir de diagonales, áreas con diversas alturas y cubiertas, así como el juego interesante de iluminación. Tiene 5 niveles: en el nivel más bajo se encuentra el sótano que sirve tanto de estacionamiento como para bodega y cuartos de servicio y mantenimiento; la planta baja, con una doble altura, alberga la recepción, el salón de usos múltiples, el atrio central y un centro de información para el público. En el resto de las plantas se encuentran las oficinas de los funcionarios y del personal de la Embajada. En la azotea se puede disfrutar de una terraza que es tan grande como toda la superficie construida.

Quizá los dos aspectos más relevantes de este edificio son la fachada y el atrio. De color blanco se aprecian columnas de una sola pieza de hasta 18 metros de altura que forman una especie de persiana que da la impresión de abrirse para mostrar el interior del edificio conforme el transeúnte camina a lo largo de la construcción y al conductor se le abren o cierran, según la dirección, al pasar por enfrente del edificio logrando así un efecto de abanico.

El atrio, igualmente de 18 m de altura y aproximadamente 14 m de diámetro es un cilindro con techo transparente que permite la entrada de luz natural e ilumina todo

el edificio. Inspirado en el observatorio maya de Chichen Itzá, es un espacio rico en figuras geométricas. En él puede apreciarse también una serie de jardineras en forma de pirámide con plantas naturales.

El edificio deja una huella de la arquitectura y de la cultura de México en la nueva capital de Alemania que se ha convertido en el punto de reunión de la arquitectura del final del siglo XX y se ha convertido indudablemente en un punto de referencia para los berlineses.

EMBAJADOR DE MEXICO EN LA RFA

Francisco Nicolás González Díaz es desde el 25 de junio de 2010 embajador de los Estados Unidos Mexicanos en la República Federal de Alemania. Nació el 10.09.1966 en la Ciudad de México, está casado y tiene 3 hijos

Realizó los estudios de Administración en el “Instituto Tecnológico Autónomo de México” y maestrías en el “Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey” de la Cd. de México y en la “University of Texas” de Austin.

De 1991 a 2001 ocupó posiciones directivas en la economía privada, en el sector financiero, tanto público como privado, en la Secretaría de Comercio y Fomento Industrial, así como en la Secretaría de Gobernación. Posteriormente asumió de 2002 bis 2008 el cargo de Consejero Comercial para Alemania, Europa Central y del Este, del Banco Nacional de Comercio Exterior BANCOMEXT en la oficina de Frankfort del Meno y de 2008 a 2010 de Director Regional para Europa, Medio Oriente y África, en la oficina de “ProMexico, Investment and Trade” en Frankfort del Meno.

También fue catedrático de Finanzas entre 1992 y 1997 en el Instituto Politécnico Nacional y en el Instituto Tecnológico Autónomo de México y es desde hace años miembro permanente de la directiva de la Sociedad Mexicano-Alemana. González Díaz fue condecorado con la Cruz de Comendador de la Orden del Mérito de la República Federal de Alemania.

FRANCISCO NICOLÁS GONZÁLEZ DÍAZ

Embajador de México

CURRICULUM

Nació el 10.09.1966 en la Ciudad de México, casado, 3 hijos

Estudios: Licenciatura en Administración (“Instituto Tecnológico Autónomo de México”)

Maestrías en Administración (“Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey”, Cd. de México; “University of Texas”, Austin)

Trayectoria profesional:

- Gerente de Tesorería,
"Arrendadora Financiera Monterrey S. A.", Cd. de México
- Subdirector de Finanzas,
"Grupo Financiero Monterrey"
- 1992 Jefe de Protocolo de la Ronda Uruguay del GATT,
Secretaría de Comercio y Fomento Industrial
- 1993-1994 Banco de Comercio BANCOMER:
Subdirector de Adquisiciones
• Director de Operaciones y Alianza
- 1996-1998 Director General de Administración,
"Banca Promex"
- Presidente y Director General,
Empresa "Biotecnología y Nutrición"
- 2000-2001 Director de Innovación y Calidad,
"Nacional Financiera" (NAFIN)
- 2001 Director General adjunto de Planeación Estratégica,
Secretaría de Gobernación
- 2002-2008 Consejero Comercial para Alemania, Europa Central y del Este,
Banco Nacional de Comercio Exterior BANCOMEXT, Oficina
Frankfurt/M
- Julio 2008-
abril 2010 Director Regional para Europa, Medio Oriente y África,
"ProMexico, Investment and Trade", Oficina Frankfurt/M
- desde 25.06.2010 Embajador de los Estados Unidos Mexicanos
en la República Federal de Alemania

Actividades académicas:

- Catedrático para Finanzas:
"Instituto Tecnológico Autónomo de México"
1997 "Instituto Politécnico Nacional"

Idiomas: inglés, alemán

Condecoraciones: Cruz de Comendador de la Orden del Mérito de la República
Federal de Alemania